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Paare zum Paartanz im DGH. Neueinsteiger sind immer gern gesehen. Die 2 Jumping-
Kurse in der Woche werden sehr gut angenommen und sind mit 15 Teilnehmern meist 
ausgebucht. Seit Herbst 2023 wird ein 2. Yoga-Kurs angeboten, der ebenfalls gut besucht 
ist. Der Verein ist froh, in der Oberschulhalle den Gymnastikraum zu haben, um das 
breite Fitness- und Gesundheitsangebot durchführen zu können. Das Outdoor-Angebot 
3.000 Schritte hat sich auch gut etabliert. Eine kleine Gruppe ist bei ziemlich jedem 
Wetter einmal die Woche mittwochs in und um Hattorf herum unterwegs.

Bei der letzten Jahreshauptversammlung wurde zum Ende schon angedeutet, dass auch 
2023 einiges an Zusatzangeboten ansteht. Langeweile kam wirklich nicht auf. Vieles 
stand auch in der Postille, daher nur noch ein kurzer Überblick:

Im Mai haben wurde erstmals wieder seit einigen Jahres Abstinenz am Landesturnfest 
teilgenommen. Es waren 10 Kindern von der Leichtathletik und vom Geräteturnen 
unterwegs, die zum ersten Mal Turnfestluft schnuppern konnten. Hoffentlich war es nicht 
die letzte Teilnahme am Turnfest. Alle waren sehr begeistert von dem Angebot, wenn 
auch am Ende der Tage ein gewisser Schlafmangel festzustellen war. 

Dann wurden Aktionen für den Herbst vorbereitet. Der November hatte es dann auch 
wirklich in sich. Zunächst wurde ein bewegtes Seniorenfrühstück durchgeführt. Gut 80 
Teilnehmer waren bei Trüter dabei, bei dem neben dem geselligen Aspekt auch das 
Sportliche und Infos zur Ernährung dabei waren. Vielen Dank an Birgit und Ute, die 
diese Veranstaltung gemanagt haben.

Im Frühjahr 2023 gab es wieder eine Vereinsfahrt. Die Tour nach Freiburg hatte ein tolles 
Programm und hat den 49 Teilnehmern sehr gut gefallen. Vielen Dank an Gerd und Elke 
für das Organisieren und die Durchführung. Man kann sagen, dass die nächste Fahrt 
schon mit Spannung erwartet wird.

Ein Highlight im Kindersport war dann die Teilnahme des TVG am Kinderturntag des 
DTB. Gut 150 Kinder aus Hattorf und Umgebung waren einen halben Tag unter dem 
Motto „Zirkus“ nicht nur sportlich unterwegs, es wurden auch hobby horses gebastelt, 
mit denen die Minis dann einen Parcour durchlaufen konnten. Parallel dazu fand ein 
Wendo-Kurs für Selbstschutz für Mädchen statt, bei dem sich 11 Mädchen in der OBS-
Halle ausprobiert haben. 

Im Juni hat der TVG das Kreiskinderturnfest vom Turnkreis Osterode ausgerichtet. Der 
Wettergott hat super mitgespielt, insgesamt war es eine sehr schöne Veranstaltung. In dem 
Zusammenhang wurde für die Teilnehmer eine Zeltübernachtung mit Abendprogramm 
und einem kleinen sportlichen Wettbewerb am Sonntag angeboten. Das wurde von den 
Kindern sehr gut angenommen. 

Und dann konnte gemeinsam mit der Forstgenossenschaft Hattorf bei bestem Wetter die 
Baumpflanzaktion „Wir setzen (Z)Eichen“ auf der Fläche in der Verlängerung der 
Rotenbergstraße umgesetzt und gemeinsam 2.300 Setzlinge gepflanzt werden. Bis jetzt 

Auch der Kindersportbetrieb läuft weiter sehr gut. Die Eltern-Kind-Gruppe ist im letzten 
Jahr weiter angewachsen, rund 25 Kinder, dazu teilweise Geschwister und ihre Eltern, 
toben sich montagabends im DGH aus. Über Kleinkinderturnen bis zum Geräteturnen 
und Leichtathletik werden die klassischen Sportangebote weiter gut angenommen. Auch 
wenn der TVG bei Wettkämpfen weniger vertreten ist, können den Kids die sportlichen 
Grundlagen vermittelt werden. Dienstags gibt es aktuell 2 Termine für Kindertanzen, bei 
denen rund 25 Kinder im Alter von 4-8 Jahren bei Josie Wehmeyer kleine Tänze einüben. 
Beim Sportabzeichen gab es in 2023 wieder 129 Teilnehmer, davon 86 Kinder und 
Jugendliche. Wieder eine super Beteiligung. Vielen Dank an Yvonne, Svenja, Willi und 
Mario für ihr Engagement.

TOP 4: Genehmigung des Protokolls der JHV vom 10.03.2023

Zur Ehrung der in der Zeit vom 11.03.2023 bis zum 08.03.2024 verstorbenen Mitglieder 
Horst Kirchhoff, Heinrich König, Monika Kirsch, Dirk Beushausen, Wilhelm Schirmer, 
Heinz Bierwirth, Christa Bode, Marlies Steuber und Margret Rübe erhebt sich die 
Versammlung und gedenkt der Toten.

Erinnert sei auch an Heinz Bierwirth, der von den 70er Jahren bis Anfang der 90er Jahre 
als Sportlehrer im TVG tätig war. Nach seinem Ausscheiden aus der Trainertätigkeit hat 
er noch Jahrzehnte im Turnkreis die Funktion des Oberturnwarts innegehabt.

Top 2: Ehrung der Verstorbenen

Die Verstorbenen werden in bleibender Erinnerung behalten. 

Der Verein zählt zum 01. Januar 1.204 Mitglieder. Erfreulich ist, dass nach 2020 erstmals 
wieder mehr als 1.200 Mitglieder dem Verein angehören und in 2023 ein 
Mitgliederzuwachs von 67 Personen erreicht werden konnte. Die Förderung des Dt. 
olympischen Sportbunds (Sportvereinsschecks) durch die eine Zeitlang der Beitrag 
übernommen wurde, hat sicherlich dazu beigetragen. Grundsätzlich zählt aber auch das 
gute Angebot, das ein Verein bietet. Neben den Neueintritten gehört ein herzliches 
Dankeschön den Vereinsmitgliedern, die seit Jahren dem TVG die Treue halten. 

Elke Gropengießer eröffnet um 19:07 Uhr die Versammlung und begrüßt die
anwesenden Mitglieder, insbesobere den Ehrenvorsitzenden Rolf Hosang, den 
Bürgermeister von Hattorf Frank Kaiser, den Samtgemeindebürgermeister Daniel Kaiser, 
den Vorsitzenden des Turnkreises Osterode Reinhard Henkel, den Vorsitzenden der HSG 
OHA Rainer Großkopf und den Vertreter des KSB Göttingen / Osterode Bernd Gellert.

Stellvertretend für unsere verstorbenen Vereinsmitglieder sei kurz an Dirk Beushausen 
erinnert. Dirk war lange Zeit Fachwart im Handball. Er war Co-Trainer in der Handball-
Damenmannschaft und hat so die Aufstiege der Damen von der Bezirksliga bis in die 3. 
Liga mit begleitet. Ein echtes Urgestein in der Ära der Handball-Damen. 

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit Genehmigung der Tagesordnung 
Es sind 70 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt und die vorliegende Tagesordnung wird genehmigt.

Das Protokoll ist in der Postille Nr. 53 Dezember 2023 abgedruckt und lag in der 
Geschäftsstelle zur Einsicht aus. Einwände gegen das Protokoll werden nicht erhoben. 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

Top 1: Eröffnung und Begrüßung

Bei den Erwachsenen-Gruppen haben sich wenig Änderungen ergeben. Wie in den 
vergangenen Jahren auch, bietet der Verein zusätzlich zum festen Angebot in den 
Sportgruppen inzwischen etablierte Kurse an. Einmal die Woche treffen sich interessierte 

2023 war wieder ein ereignisreiches Jahr, welches neben dem regulären wöchentlichen 
Sportangebot durch diverse Veranstaltungen im Jahresverlauf geprägt war. 

Vorstand Sportbetrieb, Elke Gropengießer
Rückblick auf das Jahr 2023, ein Jahr, das glücklicherweise nicht mehr wie in den 
Vorjahren durch Corona-Einschränkungen geprägt war. 

TOP 5: Berichte

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024
Berichte der Sparten sind im Büro einsehbar.

TVG Rückblick TVG Rückblick
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Für das Aufrechterhalten von Angeboten sind immer ausreichend Trainer und Helfer 
erforderlich. Es ist daher sehr erfreulich, dass sich wieder Interessierte gefunden haben, 
die die Trainerlizenz erwerben. Aktuell hat der Verein 18 lizensierte Übungsleiter davon 5  
im Gesundheitssport. Bei spezielleren Angeboten wird auch gern, sofern möglich, auf 
auswärtige Trainer zurückgegriffen. Insgesamt besteht dadurch eine gute Grundlage, um 
auch in Zukunft ein adäquates Sportangebot sicherzustellen.  

Helfer, die das kunterbunte Ferienprogramm managen. 

Bis Corona gab es 2x jährlich die Postille. In den letzten Jahren erschien sie zum 
Jahresende. Das soll beibehalten bleiben und sie wird einmal jährlich mit einem 
Jahresrückblick des Vereins erscheinen. Das Protokoll der Jahreshauptversammlung wird 
daher auf der Internetseite veröffentlicht und im GZ zur Einsichtnahme ausgelegt. 
Auch dieses Jahr kann das Fazit gezogen werden, dass der TVG in Hattorf eine ganze 
Menge auf die Beine stellt. Das kann nur dank der vielen engagierten Leute, die einen 
Teil ihrer Freizeit für das Gemeinwohl investieren, erfolgen. Der TVG mit seinen 1.200 
Mitgliedern setzt nach wie vor sehr auf das Ehrenamt, wo es für einen kleinen Teil der 
aufgebrachten Zeit eine kleine Entschädigung gibt. Nicht selbstverständlich heutzutage.   
  Im Namen des Vorstands bedankt sich Elke bei allen Vereinsmitgliedern, die die 
Angebote nutzen und bei den vielen Engagierten für die wieder sehr gute 
Zusammenarbeit, das Engagement und die Kreativität, auch immer mal die Flexibilität 
und dieses Quäntchen Verrücktheit, was sie für unseren Verein einsetzen. Damit schauen 
wir zuversichtlich in die Zukunft.

Bericht Vorstand Organisation, Kerstin Marienfeld
Elke hat in ihrem Bericht sehr ausführlich über das „ Sportjahr“ des TVG berichtet und 
über die Baumpflanzaktion im Herbst vergangenen Jahres, die in ihrer Planung und 
Durchführung durchaus auch sportlich war. Ein paar Aktionen, die nicht dem sportlichen 
Bereich zuzuordnen sind, waren u.a. die Vereinsfahrt im Frühjahr. Die Tour nach Freiburg 
hatte ein tolles Programm (s. Postille) und hat den 49 Teilnehmern sehr gut gefallen. 
Vielen Dank an Gerd und Elke für das Organisieren und die Durchführung. Mit 
Spannung wird die nächste Fahrt erwartet, die voraussichtlich 2025 stattfindet.
Die Anschaffung von Vereinsshirts wurde in die Tat umgesetzt. Gut 400 neue T-Shirts 
sorgen für ein einheitliches Outfit. Die Bestellung für die Jacken wurde aufgenommen 
und wir hoffen, dass diese zusammen mit den Nach-nach-nachbestellungen der T-Shirts 
noch vor den Osterferien ausgeliefert werden können.
Im Januar diesen Jahres besuchten wir mit fast 100 Teilnehmern das Feuerwerk der 
Turnkunst. Es ist keine Selbstverständlichkeit, für dieses Event jedes Jahr 2 große 
Reisebusse zu füllen. Die Karten für 2025 sind bereits wieder geordert; die ersten 
Bestellungen dafür können gerne schon bei Ute aufgegeben werden.
Termin für diese Veranstaltung ist der 29.01.2025 bereits 18:00 Uhr.
Ein paar Tage später gab es schon das nächste Vereinshighlight: Unseren Vereinsball! 
Nach 5 Jahren konnte er mal wieder stattfinden, nachdem auch der Jubiläumsball den 
Corona-Vorschriften zum Opfer fiel. Mit knapp 200 Gästen war der super geschmückte 
Saal recht gut gefüllt und die Stimmung ausgesprochen gut. Die Vorführungen unserer 
Turnmädels (ein eingeübter sehenswerter Tanz, sowie das sportliche Repertoire der 
Gruppe) und natürlich die Musik der Band „Pop Sofa„ sorgten für zufriedene Gäste und 
einen gelungenen Ball. Unterstützt und abgerundet durch das Team Trüter, die für die 
Verköstigung zuständig waren!

Und dann war 2023 auch erstmal vorbei, ein bisschen Zeit zum Durchatmen, in der dann 
die weiteren Vorbereitungen für den Vereinsball aufgenommen wurden, über den Kerstin 
noch ein bisschen was berichtet.

In den Osterferien heißt es jetzt erstmal zum 18. Mal „Kunterbunt geht's rund“. Das 
etablierte Kinderferienprogramm, was immer sehr gut angenommen wird, unterstützt die 
Familien in der Freizeitgestaltung in den Ferien. Vielen Dank dafür an Christine und ihre 

Am 24. Februar wurde der 3. Aktivtag durchgeführt. Nachdem in 2019 65 Teilnehmer 
dabei waren, waren die Erwartungen doch schon recht hoch. Im Angebot waren 10 
Sportkurse, mittags zum sportlichen Imbiss eine Ernährungsberaterin dabei, die BKK 
Technoform hat sich bereit erklärt, die Veranstaltung zu unterstützen und es war ein 
Trainer aus Süddeutschland engagiert, mit dem während Corona 2 tolle Online-
Veranstaltungen gemacht wurden und der das Highlight mit einer Dance-Fitness-Session 
am Nachmittag war. Vom LSB gab es eine Förderung von bis zu 1.000 Euro für die 
Aktion zur Gesundheits- und Bewegungsförderung. Alles in allem auch ein 
Mordsaufwand in der Vorbereitung. Anderthalb Wochen vorher wurde sich in kleiner 
Runde getroffen, um sich über das Essensangebot auszutauschen. Und da war man 
wirklich sehr ernüchtert über die Anmeldezahlen. Gerade 3 Kurse, wo 12-14 
Anmeldungen vorlagen, alle anderen deutlich unter 10. Das Highlight hatte mal gerade 
15 Leute vom Hocker gerissen. Ja, irgendwie nicht so toll. Auseinander ging man mit 
dem Ansatz, das ganze komplett abzusagen. Nach nochmaliger Überlegung, wie was 
angepasst werden könnte, ist man dabei geblieben es durchzuziehen. In den nächsten 
Tagen gab es immer wieder Ankündigungen über digitale Medien, die Gruppen wurden 
nochmals angeschrieben, Kontakte in anderen Vereinen wurden aktiviert, es erfolgten 
Einzelansprachen. Ehrlich gesagt stellte sich die Frage, wann sich die Ersten von uns 
belästigt fühlten. Das war schon ein echter Kraftakt, aber die Bemühungen hatten Erfolg. 
4 Tage später hatten sich die Anmeldungen teilweise mehr als verdoppelt und 30 Leute 
wollten mit Schweppy nachmittags tanzen. Lediglich 2 Kurse wurden aufgrund zu 
geringer Teilnehmerzahlen abgesagt. Letzten Endes waren an dem Samstag dann 67 
Teilnehmer in 8 Sporteinheiten dabei. Birgit Behrens hatte interessante Infos zur 
Ernährung für die Teilnehmer und ein offenes Ohr für individuelle Fragen. Und auch 
wenn es nichts vom Grill gab, kam der Mittagsimbiss sehr gut an. Die BKK Technoform 
hat sich auch vorgestellt und die Sportler mit neuen Trinkflaschen versorgt. Den 
Abschluss bildete dann tanzwiedubist, wo sich alle nochmal austoben und das sportliche 
Event ausklingen lassen konnten. Der Vorstand ist froh, es durchgezogen zu haben, ist 
aber auch froh, dass erstmal keine weitere Großveranstaltung anliegt. 

konnten dafür 5573,90 Euro von privaten und gewerblichen Sponsoren eingesammelt 
werden. Davon flossen 2000 Euro aus dem Ehrenamtsfonds der Harz Energie mit ein. Der 
TVG hat die Aktion mit Überschüssen aus Veranstaltungen der letzten Jahre in Höhe von 
2362,37 Euro unterstützt. Vielen Dank nochmals an alle Sponsoren und natürlich auch 
Helfer an diesem Tag. Alle die dabei waren können sicher bestätigen, dass das ganze 
schon einen besonderen Spirit hatte und sich alle gefreut haben, diese Fläche 
wiederaufzuforsten. Damit haben wurde eine sehr nachhaltige Aktion zum 120-jährigen 
Jubiläum umgesetzt, auf nicht nur jetzt, sondern auch in Zukunft schon mit ein bisschen 
Stolz geschaut werden kann. Für dieses Jahr ist noch die Aufstellung einer 
Informationstafel geplant. Gemeinsam mit der Forstgenossenschaft werden für 2024 erste 
Pflegetermine abgestimmt, damit sich die Bäume dann auch gut entwickeln können. Das 
ganze natürlich eingebettet in einen entsprechenden geselligen Rahmen.      
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Zusammenarbeit, das Engagement und die Kreativität, auch immer mal die Flexibilität 
und dieses Quäntchen Verrücktheit, was sie für unseren Verein einsetzen. Damit schauen 
wir zuversichtlich in die Zukunft.

Bericht Vorstand Organisation, Kerstin Marienfeld
Elke hat in ihrem Bericht sehr ausführlich über das „ Sportjahr“ des TVG berichtet und 
über die Baumpflanzaktion im Herbst vergangenen Jahres, die in ihrer Planung und 
Durchführung durchaus auch sportlich war. Ein paar Aktionen, die nicht dem sportlichen 
Bereich zuzuordnen sind, waren u.a. die Vereinsfahrt im Frühjahr. Die Tour nach Freiburg 
hatte ein tolles Programm (s. Postille) und hat den 49 Teilnehmern sehr gut gefallen. 
Vielen Dank an Gerd und Elke für das Organisieren und die Durchführung. Mit 
Spannung wird die nächste Fahrt erwartet, die voraussichtlich 2025 stattfindet.
Die Anschaffung von Vereinsshirts wurde in die Tat umgesetzt. Gut 400 neue T-Shirts 
sorgen für ein einheitliches Outfit. Die Bestellung für die Jacken wurde aufgenommen 
und wir hoffen, dass diese zusammen mit den Nach-nach-nachbestellungen der T-Shirts 
noch vor den Osterferien ausgeliefert werden können.
Im Januar diesen Jahres besuchten wir mit fast 100 Teilnehmern das Feuerwerk der 
Turnkunst. Es ist keine Selbstverständlichkeit, für dieses Event jedes Jahr 2 große 
Reisebusse zu füllen. Die Karten für 2025 sind bereits wieder geordert; die ersten 
Bestellungen dafür können gerne schon bei Ute aufgegeben werden.
Termin für diese Veranstaltung ist der 29.01.2025 bereits 18:00 Uhr.
Ein paar Tage später gab es schon das nächste Vereinshighlight: Unseren Vereinsball! 
Nach 5 Jahren konnte er mal wieder stattfinden, nachdem auch der Jubiläumsball den 
Corona-Vorschriften zum Opfer fiel. Mit knapp 200 Gästen war der super geschmückte 
Saal recht gut gefüllt und die Stimmung ausgesprochen gut. Die Vorführungen unserer 
Turnmädels (ein eingeübter sehenswerter Tanz, sowie das sportliche Repertoire der 
Gruppe) und natürlich die Musik der Band „Pop Sofa„ sorgten für zufriedene Gäste und 
einen gelungenen Ball. Unterstützt und abgerundet durch das Team Trüter, die für die 
Verköstigung zuständig waren!

Und dann war 2023 auch erstmal vorbei, ein bisschen Zeit zum Durchatmen, in der dann 
die weiteren Vorbereitungen für den Vereinsball aufgenommen wurden, über den Kerstin 
noch ein bisschen was berichtet.

In den Osterferien heißt es jetzt erstmal zum 18. Mal „Kunterbunt geht's rund“. Das 
etablierte Kinderferienprogramm, was immer sehr gut angenommen wird, unterstützt die 
Familien in der Freizeitgestaltung in den Ferien. Vielen Dank dafür an Christine und ihre 

Am 24. Februar wurde der 3. Aktivtag durchgeführt. Nachdem in 2019 65 Teilnehmer 
dabei waren, waren die Erwartungen doch schon recht hoch. Im Angebot waren 10 
Sportkurse, mittags zum sportlichen Imbiss eine Ernährungsberaterin dabei, die BKK 
Technoform hat sich bereit erklärt, die Veranstaltung zu unterstützen und es war ein 
Trainer aus Süddeutschland engagiert, mit dem während Corona 2 tolle Online-
Veranstaltungen gemacht wurden und der das Highlight mit einer Dance-Fitness-Session 
am Nachmittag war. Vom LSB gab es eine Förderung von bis zu 1.000 Euro für die 
Aktion zur Gesundheits- und Bewegungsförderung. Alles in allem auch ein 
Mordsaufwand in der Vorbereitung. Anderthalb Wochen vorher wurde sich in kleiner 
Runde getroffen, um sich über das Essensangebot auszutauschen. Und da war man 
wirklich sehr ernüchtert über die Anmeldezahlen. Gerade 3 Kurse, wo 12-14 
Anmeldungen vorlagen, alle anderen deutlich unter 10. Das Highlight hatte mal gerade 
15 Leute vom Hocker gerissen. Ja, irgendwie nicht so toll. Auseinander ging man mit 
dem Ansatz, das ganze komplett abzusagen. Nach nochmaliger Überlegung, wie was 
angepasst werden könnte, ist man dabei geblieben es durchzuziehen. In den nächsten 
Tagen gab es immer wieder Ankündigungen über digitale Medien, die Gruppen wurden 
nochmals angeschrieben, Kontakte in anderen Vereinen wurden aktiviert, es erfolgten 
Einzelansprachen. Ehrlich gesagt stellte sich die Frage, wann sich die Ersten von uns 
belästigt fühlten. Das war schon ein echter Kraftakt, aber die Bemühungen hatten Erfolg. 
4 Tage später hatten sich die Anmeldungen teilweise mehr als verdoppelt und 30 Leute 
wollten mit Schweppy nachmittags tanzen. Lediglich 2 Kurse wurden aufgrund zu 
geringer Teilnehmerzahlen abgesagt. Letzten Endes waren an dem Samstag dann 67 
Teilnehmer in 8 Sporteinheiten dabei. Birgit Behrens hatte interessante Infos zur 
Ernährung für die Teilnehmer und ein offenes Ohr für individuelle Fragen. Und auch 
wenn es nichts vom Grill gab, kam der Mittagsimbiss sehr gut an. Die BKK Technoform 
hat sich auch vorgestellt und die Sportler mit neuen Trinkflaschen versorgt. Den 
Abschluss bildete dann tanzwiedubist, wo sich alle nochmal austoben und das sportliche 
Event ausklingen lassen konnten. Der Vorstand ist froh, es durchgezogen zu haben, ist 
aber auch froh, dass erstmal keine weitere Großveranstaltung anliegt. 

konnten dafür 5573,90 Euro von privaten und gewerblichen Sponsoren eingesammelt 
werden. Davon flossen 2000 Euro aus dem Ehrenamtsfonds der Harz Energie mit ein. Der 
TVG hat die Aktion mit Überschüssen aus Veranstaltungen der letzten Jahre in Höhe von 
2362,37 Euro unterstützt. Vielen Dank nochmals an alle Sponsoren und natürlich auch 
Helfer an diesem Tag. Alle die dabei waren können sicher bestätigen, dass das ganze 
schon einen besonderen Spirit hatte und sich alle gefreut haben, diese Fläche 
wiederaufzuforsten. Damit haben wurde eine sehr nachhaltige Aktion zum 120-jährigen 
Jubiläum umgesetzt, auf nicht nur jetzt, sondern auch in Zukunft schon mit ein bisschen 
Stolz geschaut werden kann. Für dieses Jahr ist noch die Aufstellung einer 
Informationstafel geplant. Gemeinsam mit der Forstgenossenschaft werden für 2024 erste 
Pflegetermine abgestimmt, damit sich die Bäume dann auch gut entwickeln können. Das 
ganze natürlich eingebettet in einen entsprechenden geselligen Rahmen.      
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Simone geht bei ihrem Bericht nur auf die wesentlichen Punkte ein. Die Übersicht zu den 
Einnahmen und Ausgaben 2023 sind aus der ausgelegten Einnahme- / 
Überschussrechnung zu ersehen.

Kassenbericht 2023
TOP 9: Bericht des Vorstandes Finanzen Simone Kwast

Rolf Hosang als Ehrenvorsitzender übernimmt gern diese Aufgabe. Nach den 
überwiegend positiven Berichten aus sportlicher Sicht, stellt er fest, dass die 
Gemeinschaft im TVG ein wenig verloren geht. Er dankt allen Übungsleitern, Helfern 
und dem Gesamtvorstand, die im vergangenen Jahr sehr gute Arbeit geleistet haben und 
den Verein finanziell gut dastehen lassen. In der Hoffnung, dass es in den nächsten Jahren 
weiterhin um den TVG gut bestellt ist, bittet er die Versammlung um Entlastung des 
Gesamtvorstands. Die Entlastung erfolgt einstimmig.

Kinderturnen:   Christine Lehmann

Es wird Bernd Riechel vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

Eltern Kind:    Yvonne Walthes

Judo:     Dominik Lorenz, Edgar Wagner
Gymnastik:    Sylvia Brakel, Angela Reineking, Birgit Beyer

Es wird Birgit Beyer vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

TOP 11: Aussprache zu TOP 5, 8 und 9

Alle Gewählten nehmen ihr Amt an.

Wahl von 1 Vertreter/in für den Vorstand Schriftverkehr und Verwaltung

Handball:    Denise Hensel

Bei der am 28.02.2023 durchgeführten Kassenprüfung konnten Susann Hofmann, Daniel 
Kaiser und Torsten Heinrich eine einwandfreie Führung der Kasse vorfinden, alle Belege 
waren vorhanden. Torsten als Sprecher würdigt die umfangreiche Arbeit des Vorstandes 
Finanzen und bittet die Versammlung um Entlastung. Diese erfolgt einstimmig.

Wahl der Fachwarte:

Top 12: Entlastung des Gesamtvorstands

Laufgruppe / Walking:   Thomas Hahn / Thomas Herold
Leichtathletik:    Gerd Barke (LGO), Franziska Wemheuer

Turnen:     Maren Gillmann, Elke Gropengießer

TOP 13: Wahl des Geschäftsführenden Vorstandes 
Wahl von 1 Vertreter/in für den Vorstand Organisation

Volleyball:   Christoph Bosse, Achim Heyer

Hierzu gibt es keine Wortmeldungen

Es wird Thomas Hahn vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

Es wird Simone Kwast vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

TOP 10: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes Finanzen 

Die Auswertungen, Buchführungsunterlagen und die dazugehörigen Belege können auf 
Antrag in der Geschäftsstelle eingesehen werden.

Wahl von 1 Vertreter/in für den Vorstand Finanzen

Wahl von 1 Vertreter/in für den Vorstand Sportbetrieb

Jedermann und Seniorensport:  Ulrich Adner

TOP 6: Grußworte der Gäste 

Abschließend auch von mir ein Dank, dass auch die nicht sportlichen Events zahlreich 
und dankbar angenommen werden. Zeigt es uns doch, dass wir auf einem richtigen Weg 
sind. Elke erwähnte das Quäntchen Verrücktheit; ein nicht unwichtiger Punkt in unserem 
Vereinsleben. 

Bürgermeister Frank Kaiser überbringt Grüße von Verwaltung und Rat. Er geht 
rückblickend auf die Aktion „Wir setzen Zeichen“ ein, die eine tolle Sache und ein 
Generationenauftrag ist. Außerdem dankt er für die immerwährende Unterstützung beim 
Ferienpass. Der TVG ist eine echte Institution in Hattorf, er gibt den Bürgern Halt, 
Perspektiven, Aufgaben und fördert das gesellschaftliche Miteinander. Außerdem, so sagt 
er, wohnt in einem Sportler ein gesunder Geist, der an der Demokratie festhält und 
Gewalt für keine Lösung hält. Er dankt dem gesamten Vorstand, Übungsleitern, Helfern 
für die hervorragend geleistete Arbeit. Am 23.03.2024 findet wieder der Umwelttag in 
Hattorf statt.
Reinhard Henkel vom Turnkreis Osterode übermittelt Grüße vom Vorstand des 
Turnkreises und von der Vors. des Turnbezirks Braunschweig Evelyn Münnich-Probst. 
Im Jahr 2023 konnten wieder Lehrgänge, Wettkämpfe, Veranstaltungen mit recht guten 
Beteiligungen stattfinden. Mit 250 Teilnehmerinnen beim Kreisfrauentreffen und vielen 
Darbietungen konnte ein schöner Nachmittag im Hattorfer DGH verlebt werden. Im 
ablaufenden Jahr 2023 wurden 20 Veranstaltungen vom TK angeboten, wovon der TVG 
an 14 mit 136 Sportlern teilgenommen hat. Er spricht Dank an den TVG für die 
Ausrichtung des Kinderturnfestes aus, welches reibungslos über die Bühne ging. Auch 
die Veranstaltung des Kreisturntages am 02.03.2024 wurde vom TVG organisiert, 
ebenfalls das Puzzleturnen, mit ca. 200 Anmeldungen liegt in diesem Jahr in den Händen 
des TVG. Reinhard wünscht dem Verein alles Gute, der Versammlung einen guten 
Verlauf und schließt mit den Worten „sportvereintuns“.

Top 7: Ehrungen
Für 60-jährige Mitgliedschaft werden geehrt:
Willi Barke, Heinz-Joachim Gropengießer, Peter Haas und Otto Lohrengel

TOP 8: Berichte der Fachwarte der Sparten 

Christa Barke, Margarete Ehrhardt, Hannelore Gropengießer, Birgit Mursal, Christiane 
Reinholz, Dirk Reinholz, Waltraut Römermann, Heidemarie Schaper und Ursula 
Tegtmeier 

Für 50-jährige Mitgliedschaft werden geehrt:

Gunilla Barke, Ulrike Beushausen, Viviane Bock, Jürgen Deppe, Denise Hensel, Debora 
Herold, Ingrid Herold, Marius Herold, Jens Hofemann, Kerstin Hudel, Klaus Hudel, 
Laurenz Hudel, Lennart Hudel, André Kirchhoff, Ralf Mußmann, Heidrun Pasuch, Bernd 
Riechel, Claudia Romanowski, Eric Romanowski, Frank Spillner, Dennis Tornow und 
Ursula Wieczorek.
Für besondere Verdienste werden Willi Barke und Reinhard Meyer mit der silbernen 
Ehrennadel und Elke Gropengießer mit der goldenen Ehrennadel des LSB geehrt und 
ausgezeichnet durch Bernd Gellert vom KSB Göttingen.

Die Berichte der Fachwarte sind im ausliegenden Protokoll im Geschäftszimmer 
einzusehen oder auf der kommenden Jahreshauptversammlung.

Für 25-jährige Mitgliedschaft werden geehrt:
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Neu: Die tradi�onelle Vesper wird ab 18.00 Uhr angeboten, weil eine zu lange 
Unterbrechung oder das sehr späte Essen vermieden werden sollen. Anmeldungen dazu 
bi�e über unser Buchungssystem „Yolawo“, mit einer EMail an „office@tvg-ha�orf.de“ 
oder telefonisch über 015141287379. 

TOP  1: Eröffnung und Begrüßung

Tagesordnung 

TOP  2:  Ehrung der Verstorbenen
TOP  3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
  Genehmigung der Tagesordnung

(S�mmberech�gt sind alle anwesenden ordentlichen Mitglieder ab 15 Jahren)

TOP  4: Genehmigung des Protokolls der JHV vom 08.03.2024
  Das Protokoll ist in der Pos�lle Nr. 54 abgedruckt
TOP  5: Berichte

TOP  8: Berichte der Fachwarte der Sparten
TOP  9: Bericht des Vorstands Finanzen

TOP 11: Aussprache zu TOP 5, 8 und 9

  - des Vorstands Sportbetrieb

TOP 16: Verschiedenes
TOP 15: Anträge

TOP 12: Entlastung des Gesamtvorstands

TOP  7: Ehrungen
  anschließend kleine Pause für Pressefotos

TOP 14: Vorstellung und Beschluss des Haushaltsplans 2025

TOP  6: Grußworte der Gäste

TOP 13: Neuwahlen
 a) Wahl des Geschä�sführenden Vorstands
 1. Wahl von 1 Vertreter/in für den Vorstand Organisa�on
 2. Wahl von 1 Vertreter/in für den Vorstand Sportbetrieb
 3. Wahl von 1 Vertreter/in für den Vorstand Finanzen
 4. Wahl von 1 Vertreter/in für den Vorstand Schri�verkehr und Verwaltung    
 b) Wahl der Fachwarte (im Block)
 c) Wahl eines /-er Kassenprüfers/-in 

TOP 10: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands Finanzen

  - des Vorstands Organisa�on

TOP 17: Schluss der Jahreshauptversammlung

Einladung zur Jahreshauptversammlung 
des  TV Germania Ha�orf e.V. von 1902 

am 21.03.2025, 19.00 Uhr, 
im Vereinslokal „Landgasthof-Hotel Trüter“

Fähnrich:    Hubertus Bartkowski

Ansprechpartner für Paartanzgruppe: Helga Lechte

Svenja Walthes hatte in den letzten Jahren das Amt der Fachwartin in der Leichtathletik 
inne, wo sie zunächst selbst aktiv und dann auch als Trainerin mit engagiert war. Vielen 
Dank auch für deinen Einsatz. Elke überreicht beiden ausscheidenden Fachwartinnen ein 
kleines Präsent als Dankeschön.

Gesundheitssport:   Yvonne Walthes, Bernd Riechel
Tai-Chi:    Evelyn Lorenz
Medienwarte:    Bernd Riechel und Dominik Lorenz

Gerätewart:    Willi Barke, Gerd Barke

Die Fachwarte werden einstimmig gewählt.
Aus dem Amt der Fachwarte verabschieden wir in diesem Rahmen 2 Personen:
Birgit Göhmann als frühere Fachwartin Gesundheitssport. Birgit ist seit Anfang der 90er 
Jahre neben ihrer Tätigkeit als Trainerin auch als Fachwartin Fitness bzw. auch 
Wirbelsäulengymnastik tätig gewesen. Sie hat sich auch maßgeblich mit für die 
Auszeichnung Pluspunkt Gesundheit für den TVG Hattorf engagiert. Vielen Dank für 
dein Engagement im Rahmen deiner Fachwarts-Tätigkeit.

Wahl eines Kassenprüfers / einer Kassenprüferin
Vorgeschlagen wird Kerstin Weiss. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
Ausscheidende Kassenprüferin: Susann Hofmann
Kassenprüfer für noch ein Jahr: Daniel Kaiser
Kassenprüfer für noch 2 Jahre: Torsten Heinrich 

Vorschau für den ETAT 2024 lag den anwesenden Mitgliedern während der Versammlung 
in Papierform vor und kann auf Antrag in der Geschäftsstelle eingesehen werden.

TOP 14: Vorstellung und Beschluss des Haushaltsplans 2024

Der Haushaltsplan wird einstimmig angenommen.

TOP 15: Anträge 
Es liegen keine Anträge für die Jahreshauptversammlung vor. 

TOP 16: Verschiedenes 
Daniel Uhrner hat sich bereit erklärt, die Funktion eines Pressewarts zu übernehmen. 
Vorstandsseitig freuen wir uns sehr, dass sich jemand gefunden hat, der für den Verein 
Pressearbeit betreibt.
Seit einigen Jahren haben wir keinen Wanderwart mehr, so dass es auch keine 
organisierten Wanderungen mit dem TVG mehr gab. Ingrid Baum hat sich jetzt bereit 
erklärt, in 2024 einige Wanderungen zu organisieren. Termine sind zunächst für Mai, Juni 
und Juli angedacht. Vielen Dank für das Angebot. Wir hoffen auf eine rege Teilnahme.

TOP 17: Schluss der Jahreshauptversammlung 2024 
Der Eigenanteil für die Vesper beträgt 5€ pro Person, der Mehrpreis und die Getränke bis 
24:00 Uhr gehen auf Kosten des TVG.
 
Die Jahreshauptversammlung ist um 21:30 Uhr beendet
Unterzeichnet von: Elke Gropengießer, Bernd Riechel, Ute Berlin
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